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《徐志摩与济南》

周六签售

本报讯（记者 霍晓蕙） 由陈
忠、王展、逄金一编著的《徐志摩与济
南》一书，近日由线装书局出版发行，
29日9:30将在泉城路新华书店举行
“在诗城济南 追寻徐志摩”读者见
面会签名售书活动。届时，来自北京、
徐志摩故乡海宁和山东各地的专家、
学者将一同参加此次活动。

《徐志摩与济南》全方位记述了
徐志摩在济南遇难前后的事件经过，
披露了许多鲜为人知的细节和史料，
整合并弥补了国内外徐志摩研究的
不足和缺失。远在美国的志摩嫡孙徐
善曾先生专门为该书作序。

《徐志摩与济南》是一本以诗性
化语言记述志摩在济踪迹的彩色插
图文集，文笔从容而灵动，飞扬而沉
静，读者会从作者文字里感受到舒
朗的格调与审美的力量。

《梦之声》八强出炉

羽泉相中朱兴东

本报讯（见习记者 刘雨涵）
《中国梦之声》全国八强23日出炉，
赖仪雯、Emily、朱兴东、伊尔盼、郑
兴琦、马海生、郑湫泓、唐宝顺利晋
级。在“一路有你”主题夜中，朱兴东
深情弹唱的《一路上有你》收获了不
少观众和网友好评。记者获悉，朱兴
东已收到“梦想大使”羽泉抛出的橄
榄枝，有望签约其公司。

在舞台上，18岁的朱兴东一直
以稳定的表现和深情的演绎受到观
众肯定，酷似陈奕迅的“蘑菇头”更
让他在粉丝中赚足人气。节目中，他
首度自弹自唱了经典情歌《一路上
有你》，前半段深情、后半段摇滚的
改编掀起了全场的小高潮,连一向严
厉的导师韩红都赞不绝口。朱兴东
赛后坦言，为了不在表演时出错，他
甚至想出了一套自罚手段：“唱错歌
词就罚自己跑八公里。”

据节目组工作人员透露，“羽泉
赛前去探班学员时，就已经注意到
朱兴东。看完他的演出，海泉更是称
赞他前途无量。”

演出多样高大上,但赚的少赔的多

演唱会向来是演出市场
的风向标，今年冬天，李宗盛、
许巍、邓紫棋、林俊杰等先后在
济南举办演唱会，足以说明济
南演出市场的火热程度。而演
出类型的不断丰富，则表明济
南演出市场正在走向成熟。省
会大剧院11月1日开启了周年
演出季，歌剧、话剧、儿童剧、芭
蕾舞剧、交响音乐会等接连上
演，《红磨坊》、《天鹅湖》、《罗密
欧与朱丽叶》、《梁祝》等经
典名作让济南观众一饱眼
福。话剧名导孟京辉、喜剧天
团“开心麻花”、“黄梅戏女
皇”韩再芬、小提琴大师盛中
国、梅兰芳之子梅葆玖等也
都先后献艺，让济南的演出
市场愈发“高大上”。

2010年全运会在济南举
办，为济南的商业演出提供

了优质场地。2014年十艺节，省
会大剧院等一批场馆的启用
更是让高水平演出在济南成
为可能。从硬件条件来说，济南
与一线城市已经相差无几。世
博演艺总经理吕彬表示：“十艺
节之后，济南演出的内容和质
量都提高了。原来只是单纯的
明星演唱会，现在是歌剧、舞
剧、话剧、戏曲、诗朗诵等百花
齐放。场次、数量上也多了，以
前只有五一、十一、元旦等黄金
时段才有演出，现在只要是
周末就会有。”话虽如此，但
在吕彬看来，目前济南的演
出市场仍处于初级阶段。“虽
然现在济南的演出很多，但
是赚钱的并不多，演出市场
的真正成熟应该是在百花齐
放的基础上盈利的多、赔钱
的少。”

“票房洼地”帽子未摘，市场成熟或需十年

规模大、投入高、收益高、
风险也高的演唱会，对衡量一
个城市演出市场的发展水平
具有标志性意义。吕彬介绍
说，近年济南举办过的明星演
唱会中，最成功的是2011年的
周杰伦演唱会，单纯通过票房
盈利超过50%。此外郎朗、蔡
琴、陈奕迅的音乐会、演唱会
也比较成功，除此之外演唱会
赔钱的居多。“王力宏和苏打
绿的演唱会都赔了，他们在济
南的年轻歌迷中影响力不够，
济南的中年歌迷又不喜欢他
们，卡在中间，不上不下，这是
最麻烦的。蔡琴的演唱会为什
么赚钱？就是因为有一批喜欢
她的50后、60后，这些人还是
现在社会的中坚力量，他们掏
得起演唱会的门票钱。”

从数量上看，虽然来济南
开演唱会的明星不少，但他们
一般都选择在冬季，吕彬说，

这也从另一方面说明了济南
演出市场吸引力不够。“明星
们都把五一、十一这样的好
档期留给北上广了，对属于
北方的济南而言，冬季人们
都不大爱出门，一些演出难
成行。”

在吕彬看来，济南的演出
市场不仅不如北上广这样的
一线城市，和一些南方城市相
比也有很大差距。“业内之前
把济南、太原、石家庄称为三
大‘票房洼地’，其实现在还是
差不多。这些‘洼地’集中在北
方中部的省会城市，跟当地人
的消费意识有很大关系。”济
南什么时候才能成为票房“平
地”甚至是“高地”呢？吕彬表
示很难预测：“快的话两三年，
慢的话得十年，可能要等到85
后、90后成为主力消费群才
行，大家都抢着买票的时候才
是好的阶段。”

要票习惯难根除，公益缺位致成本高

演出想要实现真正盈
利 ，最 根 本 的 还 是 要 靠 票
房。看看现在济南的各种演
出 中 ，五 花 八 门 的 品 牌 冠
名、支持单位、赞助广告，就
可以想见票房并不乐观。吕
彬表示：“演出市场只有票
房不好时才会靠赞助。”娱
人制造文化传媒运行总监
聂雷认为，济南观众的要票
习惯是影响票房的最大因
素。“每有演出，各个部门、
各种关系都会来要票，数量
非常大！”聂雷认为，要培育
起健康的演出市场，当下最
关键的是培养起济南观众
的买票习惯。吕彬说：“演出
的感情票、赠票、工作票等
等，不单是济南，在全国都
一样。现在济南的赠票情况

已经好很多了，原来可能占
到 2 0 % — 3 0 % ，现 在 是
10%—15%。”

观众为什么不愿意买
票？根本原因还是票价太贵，
现在的演出门票动辄180元，
高的达上千元，让很多观众
觉得还不如花几十块钱看场
电影划算。吕彬表示，票价畸
高不能完全归咎于演出商，
是内地演出的高成本导致了
高票价。“在香港、台湾举办
演出宣传成本低，因为政府
会给出公益广告牌和电视广
告时间段，现在北京地铁里
也有很多广告牌是政府免费
提供给演出的，但在国内大
部分城市，想让老百姓知道
演出信息得打广告，这块的
开销很大。”

市场营销是短板，培养观众需规划

要想实现济南演出市
场的良性发展，从政府到公
众都要努力，但打铁还需自
身硬，完善的演出运作才是
关键。吕彬认为，演出票房
最关键也是最薄弱的环节
在于营销。“营销不好什么都
白搭！现在大部分演出商只
会做演出，不会卖票。演出商
应多学学商家，什么时候卖
票能像卖日常消费品那样，
演出市场才会好起来。现在
演出市场营销弱就弱在没有
专业人士干这行，营销高手
都在卖楼呢，那里一个月收
入两万，而这个行业才三千。
很多剧团现在都没有专门的
市场部，指望着编剧、导演、
演员搞营销肯定不行。”

可喜的是，在十艺节之

后，济南演出市场的商业运
作出现了一些令人欣喜的
变化。吕彬介绍说，十艺节
之前，虽然演出也不少，但
都没有形成规模和影响力，
而现在济南演出越来越有
战略性和规划性。“以前济
南的一些演出只是为了挣
一笔，但我们现在做的‘宝
贝亲子剧场’、‘都市实验剧
场’，还有大学生戏剧节等，
目的不是用戏挣钱，而是想
通过这些活动和演出培养
爱好者和观众，让他们以后
愿意走进剧场。除此之外，
历山剧院、山东剧院等也开
始自己操作一些演出，改变
了以前只负责出租的模式，
这是济南演出市场的一大
进步。”

今年冬天，济南
演出市场精彩纷呈。
单是演唱会就有李宗
盛、许巍、邓紫棋、林
俊杰等重量级明星先
后登台，歌剧、话剧、
儿童剧、芭蕾舞剧、交
响音乐会、相声、戏曲
等各种演出更是层出

不穷。在火热的表象下，业内人士却表示，济南
演出市场与北上广或是一些南方城市相比差距
仍然很大，“票房洼地”的帽子还没有摘掉。

总说暖冬其实春天还很远

济济南南何何时时摆摆脱脱““票票房房洼洼地地””

赵宝刚经历编入

《青年医生》

本报讯（见习记者 刘雨涵）
《青年医生》正在天津卫视热播，剧
中云集了呆萌暖男、理性高知、万能
小鲜肉、气质冷美人、鬼马小精灵、
软萌女学霸等“各款”医生。近日，导
演赵宝刚携主创任重、张铎、王阳、
杜江等做客天津卫视，爆料剧中部
分剧情源于自己儿时的经历。

因《青年医生》是一部专业医疗
剧，赵宝刚要求所有演员到医院进
行了三个月的封闭体验。剧中，三位
实习医生第一次推开太平间的门，
里面就传出阵阵哭声，着实让他们
胆战心惊。据赵宝刚介绍，这一情节
源于自己儿时的真实经历：“我五年
级的时候，放学和小伙伴到葡萄园
捉蜻蜓，被工作人员误认为偷葡萄。
为了惩罚我们就把我们关在了离葡
萄园最近的太平间，我和小伙伴一

进去就听见很瘆人的哭声，这让我
记忆很深刻，后来我就把它用到了

《青年医生》中。”
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